

MANAJEMEN KLUB KEBUMEN UNITED ANGELS DI LIGA PRO FUTSAL PUTRI 2019

Septa Delapena¹, Fadilah Umar²

^{1,2}Fakultas Keolahragaan Universitas Sebelas Maret Surakarta

ABSTRAK – Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui (1) struktur organisasi klub Kebumen United Angels di Liga Pro Futsal Putri 2019, (2) untuk mengetahui pembinaan atlet dan pembinaan pelatih Kebumen United Angels di Liga Pro Futsal Putri 2019, (3) untuk mengetahui program latihan klub Kebumen United Angels di Liga Pro Futsal Putri 2019, (4) untuk mengetahui profil pelatih dan profil atlet klub Kebumen United Angels di Liga Pro Futsal Putri 2019, (5) untuk mengetahui pendanaan atau keuangan klub Kebumen United Angels di Liga Pro Futsal Putri 2019, (6) untuk mengetahui sarana dan prasarana klub Kebumen United Angels di Liga Pro Futsal Putri 2019. Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif dengan metode deskriptif naturalistik. Sampel penelitian adalah pengurus manajemen, atlet, pelatih, seluruh anggota Kebumen United Angels, dan pengamat yang berjumlah 30 orang dengan teknik pengambilan sampel yang digunakan yaitu *purposive sampling dan snowball sampling*. Teknik pengumpulan data dengan teknik wawancara, observasi, dokumentasi, dan kuisioner (angket). Validitas data menggunakan teknik triangulasi data, diskusi teman sejawat, dan pengecekan anggota. Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah dengan skala *Likert*. Berdasarkan analisis diatas dapat disimpulkan bahwa struktur organisasi klub Kebumen United Angels di Liga Pro Futsal Putri 2019 baik sekali, pembinaan klub Kebumen United Angels di Liga Pro Futsal Putri 2019 baik, program latihan klub Kebumen United Angels di Liga Pro Futsal Putri 2019 baik sekali, profil pelatih dan atlet klub Kebumen United Angels di Liga Pro Futsal Putri 2019 baik sekali, pendanaan klub Kebumen United Angels di Liga Pro Futsal Putri 2019 baik sekali, sarana dan prasarana klub Kebumen United Angels di Liga Pro Futsal Putri 2019 baik sekali.

Kata Kunci : Manajemen, Liga Futsal, Kebumen United Angels

PENDAHULUAN

Futsal adalah permainan bola yang dimainkan oleh dua tim, yang masing-masing beranggotakan lima orang. Tujuannya adalah memasukan bola kedalam gawang lawan, dengan manipulasi bola dan kaki. Futsal sangat berkembang pesat di Indonesia. Bahkan ditahun ini futsal Indonesia memiliki peringkat 11 di Asia. Butuh kejelian dari kepengurusan olahraga di negara ini agar futsal di Indonesia semakin maju dan semakin ditakuti oleh negara-negara lain.

Tujuan utama dari permainan ini adalah kemenangan dan menjadi juara. Untuk menang dan menjadi juara tidak

semudah yang dibayangkan, karena butuh organisasi dalam klub atau tim yang saling mengisi dan saling mendukung. yaitu organisasi, manajemen, pembinaan, prasarana dan sarana serta program latihan yang benar. Hal tersebut sangat penting dalam klub. Apabila suatu klub mempunyai organisasi yang terstruktur, manajemen yang sehat, sarana dan prasarana yang baik, serta program latihan yang disusun jelas dan sudah diuji maka klub tersebut akan maju dan para atletnya dapat berkembang pesat kualitas bermainnya. Namun sebaliknya, apabila suatu klub mempunyai hal diatas yang kondisinya

tidak sehat dan tidak stabil maka klub tersebut akan kesulitan meraih kemenangan dan sulit menjadi juara.

Manajemen merupakan bagian yang tidak terpisahkan dari aktivitas suatu organisasi atau klub, manajemen yang dimaksudkan di sini adalah manajemen dalam arti luas, berkaitan dengan manajemen organisasi, sumber daya manusia yang meliputi pelatih dan atlet, sarana dan prasarana yang dimiliki, serta pendanaan atau keuangan. Menurut Husaini Usman (2014: 6) berpendapat, “manajemen dalam arti luas adalah perencanaan, pelaksanaan, dan pengawasan (P3) sumber daya organisasi untuk mencapai tujuan secara efektif dan efisien”. Manajemen yang perencanaan, pengorganisasian, pergerakan, dan pengawasannya baik tentu akan dapat menghasilkan prestasi yang baik pula. Hal tersebut berkaitan dengan fungsi manajemen, Untung Nugroho (2015: 11) mengklarifikasi fungsi-fungsi tersebut

dalam empat bagian yaitu perencanaan, pengorganisasian, pergerakan, pengawasan. Jadi dapat disimpulkan bahwa keberhasilan suatu manajemen klub dilihat dari perencanaan, pengorganisasian, pergerakan, dan pengawasan sumber daya organisasi dalam mencapai tujuan secara efektif dan efisien. Tentunya tujuan utama dalam hal ini adalah kemenangan dan menjadi juara.

Keberhasilan Kebumen United Angels dapat dilihat dari sejarah klub di Liga Pro Futsal Putri tiap tahunnya . Kebumen United Angels adalah juara di Liga Pro Futsal Putri 2019. Di tahun 2018 Kebumen United Angels menjadi runner up Liga Pro Futsal Putri. Sebelum itu, Kebumen United Angels menjadi juara Liga Futsal Putri Nusantara 2016. Dari catatan prestasi tersebut, Kebumen United Angels adalah klub yang mempunyai organisasi, manajemen, sarana dan prasarana, serta program

latihan yang baik untuk atletnya dan dapat dikatakan berhasil di Liga Pro Futsal Putri.

METODE PENELITIAN

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif dengan metode deskriptif naturalistik. Sampel penelitian adalah pengurus manajemen, atlet, pelatih, seluruh anggota Kebumen United Angels, dan pengamat yang berjumlah 30 orang dengan teknik pengambilan sampel yang digunakan yaitu *purposive sampling dan snowball sampling*. Teknik pengumpulan data dengan teknik wawancara, observasi, dokumentasi, dan kuisioner (angket). Validitas data menggunakan teknik triangulasi data, diskusi teman sejawat, dan pengecekan anggota. Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah dengan skala *Likert*.

HASIL PENELITIAN

Dari data yang telah dikumpulkan dan disusun menurut jenisnya. Kemudian dilakukan pembahasan. Berikut ini merupakan hasil pembahasan mengenai Manajemen Klub Kebumen United Angels Di Liga Pro Futsal Putri 2019, sebagai berikut:

1. Organisasi

Dalam keorganisasian, Kebumen United Angels sudah memiliki unsur-unsur sebagai sebuah organisasi mulai dari struktur organisasi, tugas-tugas antar anggotanya, dan tanggung jawab yang harus dikerjakan masing-masing jabatan. Dengan keorganisasian yang jelas, Kebumen United Angels dapat menggerakkan roda sesuai dengan tugas jabatan masing-masing. Dapat dilihat dari hasil presentase kuisioner yang dijawab oleh 30 responden adalah 92,6%, organisasi Kebumen United

Angels berada pada kategori baik sekali.

2. Pembinaan

Pembinaan klub Kebumen United Angels selalu memberikan kesempatan pada atlet putri daerah untuk masuk tim utama Kebumen United Angels, terutama dari akademi klub. Tujuan dari pembinaan tersebut agar bibit futsal putri Kebumen dapat bersaing dengan atlet-atlet nasional yang sudah banyak berprestasi untuk Negara. Selain itu, pembinaan klub untuk pelatih dalam bentuk seminar kepeleatihan, maupun yang lainnya sangat didukung oleh klub. Biaya akan disubsidi oleh klub karena dampak besarnya akan terasa untuk klub apabila sumber daya manusia semakin berkualitas. Dapat dilihat dari hasil presentase kuisisioner yang dijawab oleh 30 responden adalah 75,2%, pembinaan Kebumen United Angels berada pada kategori baik.

3. Program latihan

Program latihan Kebumen United Angels disusun oleh pelatih kepala yaitu coach Sumiyanto, program latihan tetap mengacu pada tahap-tahap latihan tahap persiapan umum dan tahap persiapan khusus. Latihan klub tetap menggunakan periodisasi latihan tetapi siklusnya menyesuaikan dengan jadwal bertanding di liga pro futsal putri 2019 yang berubah-ubah jadinya. Tahap persiapan khusus lebih banyak porsi karena sebagian besar pemain adalah atlet nasional yang sudah terbentuk fisiknya.

Jadwal latihan dalam satu minggu dua sampai lima hari dan dalam sehari ada dua sampai tiga sesi latihan perharinya dan jadwal ini selalu fleksibel menyesuaikan jadwal tanding liga pro. Dalam sesi latihan antar posisi dibedakan, kiper dengan

pelatih kiper dan sisanya dipegang oleh pelatih kepala dan asisten pelatih. Materi latihan selalu bervariasi agar pemain tidak jenuh dan dapat meraih prestasi lebih maksimal. Dapat dilihat dari hasil presentase kuisisioner yang dijawab oleh 30 responden adalah 87,6%, program latihan Kebumen United Angels berada pada kategori baik sekali.

4. Profil pelatih dan atlet

Kebumen United Angels berkoordinasi dengan CEO untuk merekrut pelatih melalui kriteria skill, penampilan, pengetahuan. Untuk kualifikasi pelatih minimal harus menyandang sertifikat pelatih futsal AFC level 2 dan untuk asisten pelatih maupun pelatih kiper minimal sertifikat pelatih futsal AFC level 1. Setelah terpilih pelatih, kemudian klub menyeleksi pemain untuk bergabung dengan klub khususnya untuk putri daerah, dalam seleksi ini pelatih berperan besar dalam memilih sesuai dengan kebutuhan dan strategi tim. Atlet yang sudah berpengalaman dan dibutuhkan oleh pelatih, maka atlet tersebut langsung diundang.

Pelatih yang dipilih oleh Kebumen United Angels yaitu ada tiga, coach Sumiyanto, coach Very Yuli Arfan, dan coach Teguh Mugiyana. Adapun pemain yang bertanding di liga pro futsal putri yaitu Citra Adisti, Sella Salsadila, Maulina Novryliani, Suciana Yuliani, Desi Amelia, Dhia Putri Hapsari, Nisma Francida, Febriana Kusuma, Dinar Kartika Sari, Maryati, Milla Nur Kamila, Aryndha, Sabrina, Jelita Indriyanis. Dapat dilihat dari hasil presentase kuisisioner yang dijawab oleh 30 responden adalah 84%, profil pelatih

dan atlet Kebumen United Angels berada pada kategori baik sekali.

5. Pendanaan

Sumber dana utama Kebumen United Angels adalah dari SKN Group, dan dibantu oleh sponsor lain yaitu elastico (jersey), Score Futsal Center (GOR futsal), dan lain-lain. Semua dana dialokasikan untuk keperluan liga pro futsal putri seperti gaji pemain, bonus pemain, gaji elemen anggota klub, sarana prasarana klub, keperluan akomodasi (hotel, transport, konsumsi), dan lain-lain yang berhubungan dengan kebutuhan klub. Tidak ada keluhan tentang keuangan klub dari semua anggota Kebumen United Angels, ini membuktikan bahwa keuangan klub sudah memenuhi kebutuhan klub. Dapat dilihat dari hasil presentase kuisioner yang dijawab oleh 30 responden adalah 85,6%, pendanaan Kebumen United Angels berada pada kategori baik sekali.

6. Sarana dan prasarana

Keadaan sarana dan prasarana yang dimiliki oleh Kebumen United Angels sudah dikatakan cukup memadai. Sarana dan prasarana yang dimiliki antara lain cone, cone kerucut, ladder, bola, papan pelatih, GOR futsal, dan lain-lain. Semua kondisi sarana dan prasarana dalam keadaan layak untuk digunakan, tetapi memang untuk GOR futsal Kebumen United Angels bukan milik sendiri, sehingga masih bekerja sama dengan pemilik GOR yaitu Score Futsal Center. Dilihat dari hasil presentase kuisioner yang dijawab oleh 30 responden adalah 85,3%, sarana dan prasarana Kebumen United Angels berada pada kategori baik sekali.

7. Prestasi

Prestasi Kebumen United Angels dipengaruhi dari beberapa faktor dari internal klub maupun eksternal klub, tugas tanggungjawab antar anggota sudah dilaksanakan dengan penuh semangat sehingga klub dapat menjuarai liga nusantara futsal putri maupun liga pro futsal putri. Semua prestasi tersebut menjadikan klub ini menjadi klub yang diperhitungkan diturnamen-turnamen futsal putri. Dilihat dari hasil presentase kuisioner yang dijawab oleh 30 responden adalah 61,5%, prestasi Kebumen United Angels berada pada kategori baik.

SIMPULAN

Berdasarkan hasil penelitian dengan judul “MANAJEMEN CLUB KEBUMEN UNITED ANGELS DI LIGA PRO FUTSAL PUTRI 2019”, maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut :

1. Organisasi Kebumen United Angels memiliki struktur dan tugas-tugas kepengurusan yang jelas, mulai dari CEO, ketua penanggungjawab, bendahara, sekretaris, staf kepelatihan, serta atlet. Semua struktur kepengurusan organisasi saling melengkapi dan bertanggungjawab kepada satu sama lain. Kerja sama antar kepengurusan ini membuat klub Kebumen United Angels dapat menghasilkan program kerja yang maksimal. Dilihat dari hasil jawaban responden juga mengatakan bahwa organisasi Kebumen United Angels ber kriteria baik sekali yaitu dengan presentase 92,6%.
2. Pembinaan pelatih dan atlet sangat didukung oleh klub, berbagai macam pembinaan sumber daya manusia seperti pelatihan, seminar, pemusatan latihan, dan lain-lain apabila itu

- menguntungkan untuk klub sangat didukung dan biaya akan disubsidi oleh klub. Dari usaha klub tersebut dapat dilihat bahwa klub berusaha memaksimalkan pembinaan sumber daya manusia yang ada pada klub. Dilihat dari hasil jawaban responden juga mengatakan bahwa pembinaan Kebumen United Angels berkriteria baik yaitu dengan presentase 75,2%.
3. Program latihan Kebumen United Angels dalam satu minggu dua sampai lima hari dan dalam sehari ada dua sampai tiga sesi latihan perharinya dan jadwal ini selalu fleksibel menyesuaikan jadwal tanding liga pro. Dalam sesi latihan antar posisi dibedakan, kiper dengan pelatih kiper dan sisanya dipegang oleh pelatih kepala dan asisten pelatih. Materi latihan selalu bervariasi agar pemain tidak jenuh dan dapat meraih prestasi lebih maksimal. Dapat dilihat dari hasil presentase kuisisioner yang dijawab oleh 30 responden adalah 87,6%, program latihan Kebumen United Angels berada pada kategori baik sekali.
 4. Pelatih yang dimiliki Kebumen United Angels adalah pelatih yang berkompeten dalam bidang futsal, dilihat dari kualifikasinya pelatih maupun asisten pelatih sudah sesuai dengan kualifikasi standar yang ditentukan oleh Liga Pro. Atlet yang dimiliki Kebumen United Angels juga atlet yang sebelumnya memang sudah berprestasi, dengan strategi pelatih yang baik dan efisien atlet akan semakin berkualitas dan semakin maju. Dilihat dari hasil presentase kuisisioner yang dijawab oleh 30 responden adalah 84%, profil pelatih dan atlet Kebumen United Angels berada pada kategori baik sekali.
 5. Sumber dana utama Kebumen United Angels adalah dari SKN Group, dan dibantu oleh sponsor lain yaitu elastico (jersey), Score Futsal Center (GOR futsal), dan lain-lain. Semua dana dialokasikan untuk keperluan liga pro futsal putri seperti gaji pemain, bonus pemain, gaji elemen anggota klub, sarana prasarana klub, keperluan akomodasi (hotel, transport, konsumsi), dan lain-lain yang berhubungan dengan kebutuhan klub. Tidak ada keluhan tentang keuangan klub dari semua anggota Kebumen United Angels, ini membuktikan bahwa keuangan klub sudah memenuhi kebutuhan klub. Dilihat dari hasil presentase kuisisioner yang dijawab oleh 30 responden adalah 85,6%, pendanaan Kebumen United Angels berada pada kategori baik sekali.
 6. Keadaan sarana dan prasarana yang dimiliki oleh Kebumen United Angels sudah cukup memadai. Sarana dan prasarana yang dimiliki antara lain cone, cone kerucut, ladder, bola, papan pelatih, GOR futsal, dan lain-lain. Semua kondisi sarana dan prasarana dalam keadaan layak untuk digunakan, tetapi memang untuk GOR futsal Kebumen United Angels bukan milik sendiri, sehingga masih bekerja sama dengan pemilik GOR yaitu Score Futsal Center. Dilihat dari hasil presentase kuisisioner yang dijawab oleh 30 responden adalah 85,3%, sarana dan prasarana Kebumen United Angels berada pada kategori baik sekali.

IMPLIKASI

Melalui penelitian ini dapat membantu memperkenalkan Kebumen United Angels kepada masyarakat dan menghasilkan atlet-atlet futsal putri didaerah Kebumen maupun daerah-daerah lainnya. Selain itu, penelitian ini

dapat dijadikan referensi klub-klub futsal putri lainnya untuk memecahkan masalah yang sering timbul terutama dibidang futsal putri.

Dengan adanya penelitian ini, dapat memberikan pengetahuan tentang futsal putri terutama tentang manajemen klub Kebumen United Angels, mulai dari struktur organisasi, pembinaan, pendanaan, program latihan, profil atlet dan pelatih, sarana dan prasarana, serta pretasi. Untuk kendala yang ada dalam manajemen klub Kebumen United Angels dapat dijadikan prioritas usulan terhadap pihak terkait agar lebih diperhatikan dan ditemukan solusinya sehingga klub Kebumen United Angels dapat berprestasi lebih maksimal.

SARAN

Setelah melakukan penelitian dan pengkajian tentang “Manajemen Klub Kebumen United Angels Di Liga Pro Futsal Putri 2019”, penulis memberikan saran-saran sebagai berikut :

1. Organisasi Kebumen United Angels
Untuk kesekretariatan klub di Kebumen United Angels kedepannya agar membuat homebase atau mess khusus kesekretariatan Kebumen United Angels agar homebase kesekretariatan tidak bergabung dengan pihak lainnya dan lebih efektif dalam mengurus administrasi.
2. Program Latihan Kebumen United Angels
Untuk atlet diharapkan lebih semangat lagi dengan program latihan yang diberikan oleh pelatih, agar strategi pelatih dapat dijalankan dengan baik dan menghasilkan prestasi yang lebih maksimal. Untuk pelatih diharapkan memiliki strategi atau metode latihan yang lebih variatif agar atlet semangat dalam berlatih dan mood atlet dalam berlatih stabil.

3. Sarana dan Prasarana Kebumen United Angels
Untuk sarana dan prasarana Kebumen United Angels kedepannya agar membuat GOR milik sendiri agar tidak perlu menyewa GOR kandang latihan klub agar atlet muda akademi dapat melihat latihan dan meniru ilmu yang dimiliki oleh tim utama Kebumen United Angels.

DAFTAR PUSTAKA

- A.M., Muhammad. (2014). *Buku Pintar Panduan Futsal*. Jakarta Timur: Laskar Aksara Media.
- Arikunto, Suharsimi dan Jabar, C.S.A. (2010). *Evaluasi Program Pendidikan Pedoman Teoritis Praktis Bagi Mahasiswa dan Praktisi Pendidikan*. Jakarta: Bumi Aksara.
- Difatama. 2005. *Kamus Pintar Futsal Edisi Khusus Majalah Soccer*. Jakarta: Kompas Grandmedia.
- Fuad, N. (2014). *Manajemen Pendidikan Berbasis Masyarakat*. Jakarta: Rajawali Pers.
- Harsono. (2017). *Kepelatihan Olahraga: Teori dan Metodologi*. Bandung: PT. Remaja Rosdakarya.
- Harsuki. (2013). *Pengantar Manajemen Olahraga*. Jakarta: Rajawali Pers.
- Hasibuan, Malayu. (2012). *Manajemen Sumber Daya Manusia*. Jakarta: PT Bumi Aksara
- Ivancevich, J.M., dkk. (2008). *Perilaku dan Manajemen Organisasi, jilid 1 dan 2*. Jakarta: Erlangga.
- Lhaksana, Justinus. (2012). *Taktik dan Strategi Futsal Modern*. Jakarta: Be Champion.

- Mathis, Robert L dan Jackson, John H. (2002). *Manajemen Sumber Daya Manusia*. Jakarta: Salemba Empat.
- Nugroho, Tendi Agus. (2012). *Yang Saya Tahu Tentang Jadi Seorang Atlet*. Diakses dari <http://tendszone.blogspot.com/2012/09/yang-saya-tahu-tentang-atlet.html/>. Pada tanggal 24 Juli 2019, pukul 13.54 WIB.
- Nugroho, U. (2015). *Manajemen Keolahragaan Pemerintah dan Swasta*. Grobogan: CV Sarnu Untung.
- Ratna, N.K. (2010). *Metodologi Penelitian: Kajian Budaya dan Ilmu Sosial Humaniora Pada Umumnya*. Yogyakarta: Pustaka Pelajar.
- Sugiyono. (2015). *Metode Penelitian Pendidikan: Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D*. Bandung: CV Alfabeta.
- Sugiyono. (2016). *Memahami Penelitian Kualitatif*. Bandung: CV Alfabeta.
- Usman, H. (2014). *Manajemen: Teori, Praktik, dan Riset Pendidikan Edisi 4*. Jakarta: PT. Bumi Aksara.
- Yunida, E., Sugiharto, & Soenyoto, T. (2017). *Manajemen Pembinaan Merdeka Basketball Club (MBBC) Pontianak Kalimantan Barat Tahun 2016*. *Journal of Physical Education and Sports*.6 (2), 125-132. Diperoleh pada 8 September 2019, dari <http://journal.unnes.ac.id/sju/index.php/jpes>.